

Lyon, le 26 août 2025

Communiqué de presse

La Métropole développe la première régie agricole du territoire

La Métropole de Lyon a installé à Chassieu la première ferme métropolitaine en régie agricole du territoire avec le concours de CNR (Compagnie Nationale du Rhône). Cet engagement illustre la volonté de la collectivité de se doter d'un outil durable et exemplaire au service de l'alimentation de ses habitants.

Dans le cadre de sa politique alimentaire et agricole, la Métropole a choisi d'exploiter directement cette ferme, gérée par ses agents. Implantée sur 4 hectares en agriculture biologique, elle produira dès cette année plusieurs tonnes de fruits et légumes destinés aux 38 cantines de collèges en régie ainsi qu'à la restauration collective métropolitaine, dont l'Institut départemental de l'enfance et de la famille.

Ce projet bénéficie d'un investissement global de 2,3 millions d'euros, dont 355 000 € apportés par CNR au titre du volet agricole de ses « Plans 5Rhône », et ses dépenses de fonctionnement sont estimées à 80 000 € par an.



Légumes de la ferme ©Métropole de Lyon

Un projet qui accompagne la rentrée scolaire

Son lancement, à quelques jours de la rentrée scolaire, souligne le rôle de cette régie agricole : les premières récoltes de tomates, melons et légumes viendront directement nourrir les collégiens et les agents de la collectivité. La ferme contribue ainsi à l'atteinte des objectifs de la loi EGalim, qui impose au moins 50 % de produits durables et de qualité, dont



20 % issus de l'agriculture biologique, tout en soutenant l'ambition de la Métropole d'aller plus loin encore, avec un cap fixé à 100 % bio (hors produits de la mer) et 50 % local.

La Métropole de Lyon est pionnière en la matière et dépasse les objectifs fixés par l'État : en 2024, l'approvisionnement des collèges atteint en moyenne 64 % de produits répondant aux critères EGalim et 49 % de bio, contre seulement 6 % en 2021. Depuis 2021, 5 régies de collèges ont également été créées sur un modèle de restauration exemplaire, proposant des menus 100 % bio et 50 % locaux, illustrant la dynamique enclenchée sur l'ensemble du territoire.

Au-delà de sa vocation nourricière, la ferme métropolitaine sera également un espace pédagogique et professionnel.

Elle accueillera des classes et travaillera en lien avec des structures de formation horticole et agricole du territoire. Avec ses haies, ses bandes fleuries et ses pratiques agroécologiques, elle deviendra un site-vitrine de la transition agricole et alimentaire pour l'ensemble du territoire.

« À l'approche de la rentrée scolaire, le démarrage de la ferme métropolitaine est une étape importante. Les premières récoltes viendront déjà compléter l'alimentation de nos collégiens et de nos agents, et dans les années à venir, ce site renforcera durablement l'approvisionnement en produits bio et locaux, accessibles à toutes et tous. Ce projet illustre notre conviction qu'il n'y a pas de fatalité et qu'une autre agriculture est possible, respectueuse de la santé, de la biodiversité et de l'avenir. »

— **Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon**

« Le projet de ferme métropolitaine s'inscrit pleinement dans la philosophie du volet agricole des Plans 5Rhône de CNR. Cette ferme ne contribuera pas seulement à relocaliser la production de fruits et légumes biologiques de qualité, destinés aux assiettes de nos collégiens. Elle permettra aussi d'éveiller et de former cette nouvelle génération à une agriculture soutenable pour les décennies à venir. Soutenir cette belle initiative de la Métropole de Lyon a pour nous une portée symbolique. »

— **Laurence Borie-Bancel, Présidente de CNR**